

Reunión de Comisión Directiva Provisoria de la SAIE

A los 2 días del mes Agosto de 2019 a las 9:30 hs, se reúne la Comisión Directiva provisoria con la presencia de Claudio Suasnábar (UNLP) –Presidente-, Renata Giovine (UNICEN) –Vicepresidente-, Sebastián Fuentes (FLACSO-UNTREF) –Secretario-, Jorge Gorostiaga (UNSAM) –Tesorero-, y los/as Vocales Titulares y Suplentes: Fernando Avendaño (UNR), Graciela Krichesky (UNGS), Luis Porta (UNMdP), Graciela Wayar (UNJu), María José Laurente (UNComahue) y Cecilia Bocchio (UNC), los últimos tres colegas mediante una Videollamada, en la sede de la FLACSO. Ausente con aviso: Flavia Terigi (UNGS-UBA).

Se inicia el trabajo con el tratamiento de los siguientes temas de acuerdo con el orden del día enviado oportunamente:

1- Aprobación del Acta de la reunión anterior.

2- Formalización jurídica de la SAIE.

Se intercambia brevemente sobre averiguaciones que realizó Jorge Gorostiaga, con distintos abogados. Es difícil conseguir abogados que sepan y quieran hacer esta tarea porque el monto de honorarios que cobran es significativo y/o porque no hay muchos que desarrollen frecuentemente este tipo de trámites. Los honorarios varían entre los \$15.000 y los \$20.000, más otros costos que habría que contemplar y que se cubrirán con el saldo del III Coloquio. Claudio Suasnábar señala que habló con el abogado Carlos Kreimer, esposo de Guillermina Tiramonti, y con su estudio realizarían los trámites sin cobrar honorarios. Se conversa sobre la decisión de radicar la SAIE en la CABA, y las dificultades de otras asociaciones similares que van cambiando de sede (entre jurisdicciones). Se decide que la sede sea fija y en la CABA. El Dr. Suasnábar queda encargado de las tramitaciones correspondientes.

3- Balance económico del III Coloquio:

El tema si bien fue tratado en la reunión anterior, se lo retoma para conversar sobre el trámite que se está realizando para el retiro del dinero de las cuentas de la UNTREF, que contribuyó con la cobranza de las inscripciones para el III Coloquio. Se abonaron algunas facturas sobre gastos que se habían realizado para el III Coloquio y aún resta retirar el saldo. Se intercambian opiniones y se decide que, una vez que se cuente con ese dinero, se comprarían dólares como modo de resguardar el valor ante una posible devaluación.

4- Difusión Actas del III Coloquio

Teniendo en cuenta que aún faltan relatorías de dos ejes y ampliar la de un foro del III Coloquio, se decide esperar hasta mediados de agosto. También se acuerda que se realizará una revisión de las actas para unificar el estilo de presentación.

Se conversó sobre la espera a tener todo completo o divulgar lo que está en el blog (relatorías, videos de algunas actividades, etc.). Se decide avanzar la difusión vía mail, anunciando lo que ya está allí subido y mencionando la modificación del acta de la SAIE (art. 5) decidido en el Coloquio.

En relación a las consultas sobre la emisión de certificados del III Coloquio, se acuerda que Jorge Gorostiaga comparta esa tarea con los coordinadores de cada eje, para que no recaiga en una sola persona.

En relación a la publicación de los resúmenes ampliados del III Coloquio, se retoma lo conversado en la reunión anterior. A partir de conversaciones mantenidas con los colegas de la UNTREF, se comenta la posibilidad de contar con el ISSN que ellos ya tienen, y concretar una publicación compartida. Se decide hacer una edición de los resúmenes como Actas, con número de ISSN de UNTREF. La Dra. Giovine queda encargada de comunicarse con el Dr. Pérez Centeno de la UNTREF. Se decide que se avance con ese trámite, pero mientras tanto se mantenga la posibilidad de tramitar el propio una vez que se tenga la personería jurídica, lo que suceda primero.

El Dr. Porta propone que se invite a las revistas que integran la RedeRed (Red de Revistas) de la SAIE a editar dossiers con artículos que sean una ampliación de los resúmenes presentados en el III Coloquio. Renata Giovine y Luis Porta enviarán este mail de consulta a las mismas.

Asimismo, se le solicita a Graciela Wayar retome los contactos con el equipo editorial de la UNSA, con el propósito de invitarlos a adherir a la Red.

5- Página web propia de la SAIE

Fernando Avendaño y Renata Giovine expusieron algunas propuestas concretas de servicio de diseño de la página web. El presupuesto y detalle del diseñador propuesto por Fernando Avendaño sería la opción (alrededor de \$16.000 el diseño, más los costos de hosting), luego será administrada por la Comisión Directiva y/o a quienes ésta designe/proponga.

Se Intercambian opiniones sobre si tramitar una “url.com” o esperar a tener personería para tramitar “org.ar”. Se decide esperar a esta última opción y mientras tanto seguir utilizando el blog que los/as investigadores/as ya conocen.

Se decide hacer una nota tipo para enviar a los Consejos Académicos de Facultades, ANFHE, CODESOC, CIN, CONICET, ANPCyT, y a diarios para la difusión de la creación de la SAIE. Claudio Suasnábar se encargará de elaborarla.

En relación a la difusión en redes sociales se conversó sobre qué objetivos se pretende con esa difusión, tales como: difundir lanzamientos de revistas, congresos de educación, conferencias, coloquios; congresos y dossiers de sociedades de investigación educativa de otros países. Se plantea que esto requiere al menos dos cuestiones: 1) que esté a cargo de un/a vocal; 2) definir criterios/política de comunicación. Para ello Graciela Wayar se ofrece a armar una propuesta junto con Cecilia Bocchio que será compartida y editada de modo virtual.

6- Asociación a la SAIE, ficha de inscripción y relevamiento/base de datos

Se conversa sobre un modelo borrador de ficha presentado por Sebastián Fuentes, el cual será trabajado en un google drive como instancia previa a la próxima reunión. Hay una preocupación en torno a si la ficha debería privilegiar un perfil academicista y/o de productividad. Se acuerda en que los datos sobre formación que se solicitan son

adecuados y que se pregunte si el/la asociado/a es parte de un equipo de investigación, su rol. Se acuerda en que no se detallen publicaciones, sino que se informen las líneas y temas de investigación a partir de una auto-declaración del/la asociado/a (poniendo límites de palabras). En relación a los datos de la investigación, sí solicitar un resumen de la misma, ya que esa información luego es difícil de conseguir.

María José Laurente expone sobre las diferencias institucionales que hay en relación a formatos de CV tales como el CVar o Sigeva, ya que algunas instituciones no los usan.

Se dialoga sobre el sentido de la información que se solicitará en la ficha, entre otros: favorecer el armado de redes internas entre colegas que trabajan sobre los mismos temas en distintas instituciones o regiones; favorecer contactos con la prensa frente a consultas especializadas; identificar dónde hay financiamiento y dónde no (en términos de temas, por ejemplo); y ver qué áreas o líneas están quedando fuera del alcance de la SAIE. Se acuerda que para la próxima reunión Graciela Wayar reformateará esa propuesta y la subirá al documento compartido para poder cerrarlo en la próxima reunión.

7- Involucramiento de colegas que venían colaborando en el armado de la SAIE y el III Coloquio

Se realiza un intercambio sobre la necesidad de seguir sosteniendo un espacio y la comunicación con el grupo de colegas que se estuvo reuniendo durante más de un año para el armado de la SAIE. Se propone convocarlos a una reunión para octubre, aproximadamente, para socializar lo trabajado en estos meses y compartir las ideas de los distintos grupos de trabajo. Para la reunión de Setiembre se propone discutir la agenda de trabajo de esta reunión ampliada.

8- Organización y planificación del trabajo académico de la SAIE

Se intercambian opiniones sobre cómo definir el armado de un GT. De acuerdo a I Estatuto el modo horizontal es el propuesto. Por lo pronto, retomando lo conversado en la reunión anterior, existe ya la iniciativa que surgió en algunos de los ejes del III Coloquio de armar un GT que sería “transversal” sobre información estadística de los Estados. Se lo considera transversal porque es un tema que atañe a todos los investigadores. Se plantea que es necesario en temas como éste contar con una mirada experta. Sebastián Fuentes comenta que conversó con Nancy Montes sobre la posibilidad de iniciar el armado de ese GT, reuniendo a colegas que ya socializaron esa iniciativa en el III Coloquio, tales como Graciela Riquelme, Diego Born, Natalia Herger. En función de ir armándolo, se irá conversando con las/los colegas para ver la posibilidad de organizar, primero, uno o dos paneles a fin de año o inicios del año próximo sobre “Dificultades en el acceso/uso de información estadísticas de los Estados”. Se propone ver la posibilidad de filmar para su difusión en la página web y elaborar síntesis a partir de este tipo de paneles.

Como una política que favorezca la creación de GT y le dé presencia territorial a la SAIE se plantea también la idea de programar otros paneles, sobre temas específicos (como formación docente que también surgió como propuesta en el III Coloquio), que acontezcan en distintas ciudades del país con un carácter federal.

Se conversa, sin definir, sobre la posibilidad de instalar algún tipo de debate o GT sobre el nuevo SIDIUN

9- Otros temas

-Sumar direcciones de mails de colegas al listado (mailing) que estamos manejando para comunicaciones. El Dr. Gorostiaga enviará el mailing y los/as integrantes de la CDP quedan encargados de incluir a otros colegas.

Sin más temas por tratar, se da por finalizada la reunión a las 11.30 hs y se acuerda que la próxima reunión se llevará a cabo el día Viernes 20 de Septiembre a las 9:30 hs. en Flacso.